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人大代表风采

胡露：扎根社区服务群众 尽心履职为民解忧
记者 杨安迪

街头巷尾，有她辛勤忙碌的身影；群众家中，有她殷殷关怀的
话语……对于鼎山街道艾坪社区党委书记、居委会主任胡露来说，
贴近群众听民声已成为一种生活习惯。这不仅与她 9 年的基层工作
有关，也因为她有着另一个身份：江津区人大代表。

艾坪社区作为典型的涉农社区，在城乡融合发展过程中，存在
许多棘手问题。对此，胡露积极探索基层治理新路径，应用“三
会”解决“三事”机制，持续深化民主协商议事活力助力乡村振
兴，拓宽农产品销路，还引导居民打造“花海大院”和“最美院
落”，提升居民幸福感。胡露先后提出了关于加快构建联合调解调
处体系等建议，得到了有关部门高度重视，切实推进基层社会治理
共建共治共享。

“基层代表与群众联系广泛而密切，更能在基层治理中发挥重
要作用。”胡露表示，将继续发挥好桥梁纽带作用，探索开展社会
工作与志愿服务融合发展，带动更多群众更深层次参与基层治理。

李可：企业职责扛在肩 人民嘱托记于心
记者 王笑伊

作为一名民营企业管理者，他沉下身心，用心经营，致力于推
动企业乃至行业加速发展；作为一名人大代表，他牢记使命，用情
履职，当好人民群众的“代言人”……他就是区人大代表、露珠生
物科技 （重庆） 有限公司总经理。

在李可眼里，人大代表不仅仅是一份荣誉，更是一份沉甸甸的
责任。自 2023 年当选人大代表以来，李可积极参加区人大组织的
各种培训和调研活动，不断提高履职能力，为群众建言献策。他创
新打造第一个花椒护肤品牌——木叙，为花椒销售提供新思路，助
力农民增收。李可在兢兢业业经营企业的同时，时刻关注江津发
展，先后提出了多条建议，其中，《关于推动江津花椒产业进一步
发展的建议》 得到了区委区政府的高度重视。

李可表示，将努力践行一名人大代表的责任与担当，多建务实
之言，多献管用之策，为推动全区经济社会高质量发展贡献力量，
书写人大代表积极履职的精彩篇章。

彭蓉：锐意进取不让须眉 大爱同行风雨无悔
记者 陆海银 实习记者 马也程

她自创办重庆福城医院五年来，凭借果敢的领导力与决策
力，让医院发展实现质的飞跃；她心怀医者大爱与社会担当，
多年来在公益路上砥砺前行；她主动作为、履职尽责，用行动
诠释担当，在为民奉献之路上步履不停，她就是市、区人大代
表，重庆福城医院“当家人”彭蓉。

2019 年 5 月，彭蓉担任重庆福城医院院长，带领 180 余名员
工 致 力 于 将 医 院 打 造 为 以 创 伤 、 手 足 外 科 为 特 色 的 医 院 。 如
今，医院年门诊量约 10 万人次。大医者，心怀大爱。出生于医
学世家的彭蓉多年来积极投身健康宣传领域，带领团队服务群
众超 1 万人次。

身为市、区两级人大代表，彭蓉定期前往人大代表联络站，
倾听群众心声，踊跃参与区人大组织的集中视察、立法调研以
及各类执法检查等。2025 年，彭蓉将继续深耕社会民生领域，
在助推民营医院服务公共卫生事业的征程中砥砺奋进，不负群
众的殷切期盼。

许卫东：情系民生守食安
记者 黄娅秋 通讯员 钟田秋雨

有这样一位人大代表，将群众的“关键小事”当作自己的
“心头大事”，用实际行动践行着“人民选我当代表，我当代表为
人民”的庄严承诺，他就是重庆市冠强实业公司总经理许卫东。

许卫东自担任人大代表以来，始终秉持“为民代言、为民解
忧”的理念，将履职尽责融入日常工作与生活的方方面面。他深
知，只有深入基层、贴近群众，才能真切了解民众的所思、所
盼、所忧，从而提出有针对性、可操作性强的议案和建议。他提
出 《关于解决珞璜镇真武村征地拆迁工作的建议》 等涉及市民住
房保障、便捷出行等，承载着他对民众沉甸甸的责任。

“今年，我的建议重点关注食品安全问题，我专程到区农业农
村委和江津区市场监管局开展实地走访调研，了解到了很多一手
信息。”许卫东表示，将立足民生，用自己的坚持和付出，诠释人
大代表的使命与担当，成为守护群众利益的坚实力量，在履职路
上绽放出熠熠生辉的代表风采。

刘胜明：扎根教育传民声 心系于民守初心
记者 杨安迪

“人民选我当代表，我当代表为人民。”这是区人大代表、重庆能
源职业学院人力资源处处长刘胜明的履职承诺。他始终牢记“群众代
言人”和“教育工作者”的双重身份，围绕教育、就业、科技等群众
关心的热点难点问题，积极奔走呼吁，为教育发声，为人民建言。

刘胜明坚持以人为本，不断创新工作方法，着力打造一支高
水平的师资队伍。同时，积极利用高校与地方资源互补优势，协
调有关部门进校园、进课堂开展活动，邀请人大代表到重庆能源
职业学院科技园开展调研活动。担任人大代表三年来，刘胜明坚
持深入社区和校园调研，累计开展各类调研活动 20 余次，提交各
类建议10余条。

作为一名教育战线的人大代表，刘胜明始终秉持一腔教育情
怀、一颗为民之心，2024 年被推荐为“优秀基层区人大代表”。他
表示，将坚持听民声、访民情、解民忧，用实际行动诠释“人大
代表为人民”的使命担当。

刘凯文：职业教育沃土上的“辛勤播种者”
记者 陈婷 见习记者 杨雪莹

在江津，金山职业培训学校深受群众喜爱，被亲切地誉为
“学技术的摇篮”。不过，鲜有人清楚，这所有着 27 年历史的成人
职业教育学校，其创办理念源自校长刘凯文的一个美好念想——

“让更多人依靠一技之长，迈向致富之路”。
作为金山职业培训学校的“领航人”，刘凯文始终默默坚守办

学理念，坚持不懈地投身帮困、救灾、助残等工作，平均每年投
入超 20 万元，以实际行动传递着温暖与力量。如今，金山职业培
训学校已累计培训学员4万余人。

连续担任市、区人大代表，刘凯文积极履行代表职责，踊
跃建言献策，平均每年提交建议 2 条以上。其中，《关于进一
步推进渝西片区水资源智慧化管理的建议》 获评 2023 年度重
庆市 25 条重点督办建议之一。刘凯文曾获评重庆市第五、六
届优秀市人大代表以及江津区第十七、十八届优秀人大代表等
荣誉，获评“首届江津区十大杰出青商”“重庆市五四红旗手”
等称号。

欧文：深耕农业服务二十载 绘就美丽乡村新画卷
记者 周小烨

贺君丽：当好产业领路人“橙”意满满践初心
记者 王茜

吴鉴：人大代表就要“走得广想得深”
记者 苏展

吴宇驰：厚植“三农”沃土 助力乡村振兴
记者 苏盛宇

2014 年，回乡创业的贺君丽成立江津区环湖农业开发有限公
司，承包接手了濒临倒闭的果园，换种红肉脐橙。“当时也没想好
怎么管理果园。”在她一筹莫展之际，夏坝镇请来农业专家，建议
其走绿色有机的道路，培育高标准农产品。2017 年，该公司种植
的“太阳橙”牌卡拉卡拉红肉脐橙等通过了国家首批富硒农产品
检测认证和国家绿色食品检测认证。2019 年，“太阳橙”卡拉卡拉
红肉脐橙获第 20 届中国绿色食品博览会金奖，获评全国农产品全
程质量控制体系 （CAQS-GAP） 证书。

“自己富不算富，带着大家一起富才是真的富。”贺君丽这样
说也这样做。她作为“新农人”产业带头人，积极开办新型职业
农民培训班，已培训新型职业农民 400 余人，带动当地农户在家
门口实现就业。贺君丽表示，将牢记人大代表的职责使命，规划
新的农业发展致富蓝图，继续发展高质量富硒农业和有机品牌，
当好增收致富的带头人，为乡村振兴贡献力量。

在江津这片充满希望的土地上，重庆市美宜佳农资有限公司
董事长欧文以坚定的信念和不懈的努力，书写着农业发展的新篇
章，展现出人大代表的担当与风采。

作为民建江津区农业支部副主委、区科协委员、先锋镇职教
社副主任、区种子农药协会会长、重庆市美宜佳农资有限公司董
事长，身兼数职的欧文早已与江津农业紧密相连。作为企业领导
者，欧文秉持诚信经营、开拓创新理念，带领员工探索农业新技
术，助力江津农业发展。作为人大代表，欧文积极深入基层，倾
听农民心声，用实际行动为农业生产注入新活力。欧文荣获 2020
年度民建江津区委优秀会员、2022 年度江津区“农村致富带头
人”、2022 年“江津区优秀农业科技人才”、2023 年江津区“十大
优秀花椒销售商”等荣誉称号。

“我将继续以创新和服务为翼，借助农业大数据体系，不断助
力提升江津农业品牌形象，努力绘就美丽乡村新画卷。”欧文说。

作为重庆鲁能开发 （集团） 有限公司乡村建设有限分公司总经
理，吴宇驰一直在厚植“三农”沃土，助力乡村振兴。重庆鲁能美
丽乡村作为中国绿发响应乡村振兴战略的首个项目，自2016年扎根
江津现代农业园区以来，始终坚持“绿色发展、生态共赢”的发展
理念，以农文旅产业融合为发展主线，以农为基、以文促旅，打造
全域全龄全季旅游目的地，现已建成格林 7 号乐园、星选民宿、7
号星球营地、星空露营地等旅游设施，富硒橙园、跑山鸡舍等18个
农业产业园，推出了福禧跑山鸡、福禧橙等拳头产品。

作为一名人大代表，吴宇驰以高度的责任感和使命感，认真履
行代表职责，积极倾听群众呼声，反映群众诉求，为群众办实事、
解难题。他密切关注民生问题，特别是在乡村振兴、就业、社会保
障等方面，积极提出建设性意见和建议，助力推动美丽乡村建设，
提高人民群众的生活质量。同时，他积极参与地方经济社会发展的
各项工作，为推动本地经济增长、社会稳定和文化繁荣贡献力量。

“我是教师，更是人大代表，就要做到‘走得广想得深’。”对
于区人大代表，几江实验小学党支部书记、校长吴鉴来说，人大代
表的身份既给了他对教育工作更高涨的热情，也让他在立足本职工
作的基础上有了更广阔的视野。

从教 30 余年，吴鉴始终扎根在教育第一线，用实际行动诠释
着一名教师的责任和担当。教学实践中，他先后主持的 10 多项重
大教改实验项目、研究课题获得国家级奖励，发表论文 10 多篇，
获得区优秀教育工作者等荣誉近100 项。

当选为人大代表后，吴鉴致力于为教育发声，为政府献策。他
积极参加社区服务、结对帮扶留守儿童等活动，一方面广泛收集人
民的呼声，一方面努力拓宽视野，增强为民发声、为民服务的能
力。他先后提出了多条建议，其中，2 条建议被采纳并实施；撰写
的论文 《同向而行、同频共振，探索跨省域人大协作，助力成渝地
区双城经济圈建设走深走实》，得到区人大的高度重视和认可。


